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Aniversario  
de los beatos  
de Nembra

NembrA

n Este próximo sábado, 21 de 
octubre, se celebrará la prime-
ra fiesta de los beatos de Nem-
bra, el sacerdote Genaro Fueyo 
Castañón, los padres de fami-
lia Segundo Alonso e Isidro 
Fernández y el joven Anto-
nio González. La parroquia de 
Santiago de Nembra acogerá 
una misa a las 12 del medio-
día, que contará con la partici-
pación de una representación 
de miembros de la Adoración 
Nocturna de Oviedo, acompa-
ñados por su consiliario, José 
Luis González. En el transcur-
so de la celebración, se coloca-
rán en un lugar especial los res-
tos mortales de los beatos már-
tires, para su veneración. 

Encuentro de 
Ordo Virginum 
en Cirieño

AmIevA

n El grupo de Vírgenes Consa-
gradas –Ordo Virginum– pre-
sente en la diócesis celebrará 
su encuentro anual el próxi-
mo lunes, 23 de octubre, en la 
localidad de Cirieño (Amieva). 
Estará presidido por el Arzo-
bispo de Oviedo, Mons. Jesús 
Sanz Montes. 

Fiesta de San 
Juan Pablo II  
en San Isidoro

ovIedo

n La Cofradía del Santo Entie-
rro, en Oviedo, celebrará la 
fiesta de su patrón, San Juan 
Pablo II, este próximo domin-
go, 22 de octubre, con una 
eucaristía en la parroquia de 
San Isidoro a las 12 del medio-
día. La Cofradía expondrá, 
para su veneración pública, 
la reliquia que conservan del 
pontífice.

covAdoNGA

Alrededor de medio centenar 
de ucranianos residentes en Astu-
rias acudieron este pasado domin-
go a Covadonga para ganar el Jubi-
leo. Una vez allí celebraron una 
eucaristía y compartieron una jor-
nada fraterna, acompañados por 
un sacerdote ucraniano. 

Un importante grupo de la 
comunidad ucraniana en Asturias 

se reúne periódicamente para cele-
brar la eucaristía bajo el rito cató-
lico bizantino, según sus tradicio-
nes. 

Además, también el pasa-
do domingo acudió un grupo de 
embajadores y representantes 
de embajadas de diversos países 
europeos y latinoamericanos has-
ta el Santuario. Una vez allí el gru-
po realizó una ofrenda a la Santina 
en la Cueva. Entre los asistentes, 

Ucranianos de rito 
bizantino en Covadonga
Acudieron al Santuario, el pasado domingo, 
con motivo del Año Jubilar Mariano

ovIedo

“Sé valiente. La misión te 
espera” es el sugerente lema del 
Domund 2017 que se celebrará este 
próximo domingo, 22 de octubre. 
Ayer tuvo lugar su presentación en 
la diócesis, con la participación del 
delegado diocesano de Misiones, 
Pedro Tardón, y tres misioneros, 
dos de ellos asturianos: las religio-
sas Pilar Boves y Alejandrina Solís, 
y el mexicano Rolando Ruiz. Ade-
más, otro acto especial que se lleva-
rá a cabo en la diócesis con motivo 
de la campaña del Domund será 
una “Vigilia de la luz”, este sábado, 
a las 9 de la noche, en la parroquia 
de los PP. Carmelitas de Gijón. 

El Domund es el nombre con el 
que se conoce en España la Jorna-
da Mundial de las Misiones, que se 

celebra cada año en la Iglesia uni-
versal, y que tiene como objetivo 
recordar la misión evangelizado-
ra de la Iglesia alrededor del mun-
do. Gracias a los donativos que se 
recaudan en torno a esta campa-
ña, es posible atender las necesi-
dades de los 1.113 territorios de 
misión. El año pasado en Asturias 
se recaudaron 320.711,83 euros, en 
colectas llevadas a cabo en parro-
quias, colegios, comunidades o 
particulares. Al mismo tiempo, es 
un momento especial para recor-
dar con gratitud y orar por los cer-
ca de 13.000 misioneros españoles 
que se encuentran en el mundo, de 
los que 158 son asturianos, reparti-
dos en 42 países diferentes, princi-
palmente de Latinoamérica, pero 
también de África, Asia y Oceanía. 

Ellos mismos recuerdan que no 

Domund 2017: 
no sólo para 
valientes
Los donativos que se recaudan hacen 
posible atender las necesidades de los 
1.113 territorios de misión en el mundo

son héroes: tienen miedos e inse-
guridades como todo el mundo, 
pero su valentía especial consiste 
en confiar en el Señor. Así lo rela-

tan en las siguientes entrevistas la 
asturiana Pilar Boves y el mexicano 
Rolando Ruiz.

PASA A LA PÁG. SIGUIeNTe

Presentación en la diócesis, ayer miércoles, de la campaña del domund 2017.

se encontraba Fernando Roldán 
y Cobo, Embajador de la Repú-
blica de Ecuador, Koula Sophia-
nou, Embajadora de la República 

de Chipre, y personal de diferen-
tes embajadas como Bélgica o la 
República Checa, y de la Asocia-
ción de diplomáticos de España.

Peregrinación de ucranianos a covadonga, el pasado domingo.
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Nació en Cuba, pero con cator-
ce años regresó con su familia a la 
tierra de sus orígenes, Asturias, 
donde fue creciendo y maduran-
do. Aquí también conoció, concre-
tamente en Noreña, a la congrega-
ción de la que forma parte, las Hijas 
de María, Madre de la Iglesia.  

Como misionera, ha trabajado 
en países como México o Colom-
bia, pero actualmente reside en 
Mozambique, en una zona rural, 
Moamba, donde, junto al resto de 
hermanas (son tres en la misión) 
atiende pastoralmente a nueve 

comunidades cristianas y dirige 
una pequeña escuela  de niños de 
entre 2 y 5 años. “Hace unos meses 
nos quedamos sin sacerdotes en la 
zona –hasta ahora teníamos dos 
misioneros españoles, pero regre-
saron– y todos los domingos hace-
mos la celebración de la Palabra 
con las comunidades más grandes.  
A otras dos comunidades más leja-
nas y pequeñas acudimos a llevar la 
comunión cada más tiempo. Son 
caminos muy difíciles de transitar, 
y más en la temporada de lluvias”, 
reconoce la religiosa. “Además, 
atendemos una pequeña Esco-
linha, como dicen allí, con niños 
cuyas mamás se tienen que ir a tra-
bajar al campo (la machamba), y el 
papá, normalmente no está, por lo 
que vienen, para no tener que estar 
solitos todo el día”, explica. “El cen-
tro está en muy buenas condicio-
nes, porque nos ayudó la congrega-
ción a construirlo, tenemos juegos, 
mesitas de colores, y un comedor 
con una cocina para que los niños 
puedan tomar un buen desayuno, 
que procuramos hacer completo 
y variado. Abrimos a las 7,30 de la 
mañana, pero desde las 6 ya están 
llegando, y luego a las 12 se van. En 
su momento tuvimos una labor 
de educación importante con las 
madres para que les bañaran y les   
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“El Señor se encarna en esa gente de Mozambique” 
Pilar Boves, asturiana, vive en 
Mozambique donde atiende labores 
pastorales y una escuela infantil

Nuestro tiempo

“El lema del Domund 
habla sobre la valentía 
y la misión. Yo a 
veces tengo miedo, 
pero me toca vivir en 
Mozambique, sé que 
Jesús se encarna en 
aquella gente y quiero 
compartir mi vida
con ellos”

pusieran ropa limpia para venir al 
colegio. Ahora da gusto verles lle-
gar, aunque eso sí, cuando salen se 
quitan sus ropitas y al rato les ves de 
nuevo con harapos”. 

La vida en Mozambique no es 
fácil, aunque Pilar sostiene que 
vive bien. “Me costó al principo, 
tengo que reconocerlo. Donde nos 
encontramos no hay nada, es solo 

campo. No hay tiendas, no hay 
nada que hacer, allí solo vas a dar. 
Bueno rectifico, también recibes 
mucho. El Señor me da a través de 
ellos. Es una retroalimentación. Y 
es que ellos son felices, es impor-
tante no juzgarles a través de nues-
tra mentalidad occidental. Hay 
que reconocer que no hay niños 
tristes, se hacen sus propios jugue-
tes, son cariñosos, siempre están 
alegres. ¡Aquí son tantos los pro-
blemas que hay y nos complicamos 
tanto la vida! Allí la principal preo-
cupación es sobrevivir”, afirma.

El lema del Domund de este año 
es “Sé valiente, la misión te espera”, 
y al respecto la misionera recono-
ce que se pregunta si es valiente, 
“porque lo cierto es que hay veces 
que tengo miedo, y me pesan algu-
nas cosas. Pero yo veo que Jesús 
no vino para un tiempo, vino para 
siempre y está en nosotros, así que 
tenemos que buscarlo en el mun-
do en el que estamos. A mí me 
toca vivir en Mozambique y sé que 
Él se encarna en aquella gente, y 
yo quiero compartir mi vida con 
ellos”.

“A la misión uno no puede llegar 
pensando que va a hacer mucho, 
porque no es verdad –reconoce–. 
Y más en una lengua que no es la 
tuya y que aprendes a trompicones. 
En mi caso, el shangana. Pero esta-
mos con la gente, tenemos gestos 
de cariño con ellos –no están acos-
tumbrados, pero les gusta–. Ellos 
todo lo agradecen, y eso es lo que 
yo hago”.  

Pilar Boves, con niños de la escuela de la misión, en Moamba.

“La fe no hace las cosas fáciles; las hace posibles”
Rolando Ruiz es misionero javeriano. 
Ha vivido en el Chad y en Camerún, y 
hoy trabaja con jóvenes e inmigrantes

OVIEDO

Aunque lleva 25 años fuera de su 
país, el padre Rolando Ruiz, misio-
nero javeriano, es mexicano. Lo 
que está claro es que por sus venas 
corre sangre misionera, hecho 
contrastado tras nueve años en el 
Chad y seis en Camerún. Actual-
mente se encuentra al frente de una 
iniciativa de pastoral vocacional y 
misionera con jóvenes, vincula-
da directamente a los inmigran-
tes, una de las nuevas fronteras a las 
que ha hecho alusión tantas veces 
el Papa Francisco.

La iniciativa, sin embargo, sur-
gió antes de que el Papa Francis-
co fuera elegido Pontífice, pero 
la animación y el impulso de los 
jóvenes y laicos a la misión es algo 
que el padre Rolando ve necesario: 
“Pienso que una de las actividades 
que tenemos que hacer las Dele-
gaciones de misiones es animar 
a que el ardor misionero nunca se 
apague. La misión debe seguir cre-

ciendo en el corazón de los cristia-
nos. No podemos ser egosístas y 
pensar sólo en nosotros, en nues-
tro entorno y nuestra familia, hay 
que ir más allá”. 

No es necesario irse muy lejos 
para encontrarse con esas peri-
ferias de las que nos habla el Papa 
Francisco, como son los inmi-
grantes o los refugiados. Por eso 
cada año el padre Rolando se lleva 
a un grupo de universitarios hasta 
Ceuta, donde trabajan en la ayuda 
y alfabetización de jóvenes inmi-
grantes: “Mi misión –afirma– es 
presentarles a los jóvenes la belleza 
de la Iglesia y de la fe que va en bus-
ca del otro, de nuestros hermanos. 
De aquellos que tienen el deseo 
de vivir una vida mejor y no la 
encuentran, y que para conseguir-
lo son capaces de atravesar desier-
tos”, señala. Los jóvenes volunta-
rios se encuentran con chicos de su 
edad que han vivido una vida muy 
distinta a la suya, y que sin embar-
go, encuentran idénticos a ellos. 

El padre Rolando Ruiz, el pasado lunes en el colegio Santa María del Naranco Alter Vía.

“Este choque, de gente tan distin-
ta y al mismo tiempo tan pareci-
da, reposiciona al joven de hoy en 
la situación de Jesús –explica–.  
Se preguntan: ¿Qué puedo hacer 
yo por este mundo? Y en su cora-
zón se siembra la semilla del amor 
por el otro”. Con este sistema, des-
de hace seis años, el padre Rolan-

do ha organizado unos 15 campos 
de trabajo, en su mayoría en Ceu-
ta, aunque también se han acerca-
do hasta Tánger, donde los jóvenes 
se encuentran con una realidad 
mucho más dura. 

“Es verdad que hay que ser 
valientes en la misión que Dios 
nos confía”, afirma el religioso. “Yo 

tengo que reconocer que he teni-
do mis miedos, ¿Podré vivir en otro 
país? ¿Me adaptaré? ¿Aprenderé 
la lengua? Son los primeros mie-
dos. Luego cuando estás realmen-
te en la misión viviendo dificulta-

des reales como la enfermedad, la 
muerte, el sufrimiento de perso-
nas cercanas, te das cuenta de que 
la fe no te hace las cosas más fáciles, 
sino que las hace posibles. Es cues-
tión de ser valiente para confiar en 
Dios, aunque tus fuerzas no sean 
tan grandes como tú esperabas 
para cambiar el mundo”. 

“Pienso que tenemos 
que animar a que 
el ardor misionero 
nunca se apague. 
La misión debe de 
seguir creciendo 
en el corazón de 
los cristianos. No 
podemos ser egoístas 
y pensar solo en 
nosotros”
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Nuestra Iglesia

Palabras
del Papa

n “El Señor nos desea, nos busca 
y nos invita, y no se conforma con 
que cumplamos bien los deberes 
u observemos sus leyes, sino que 
quiere que tengamos con Él una 
verdadera comunión de vida, 
una relación basada en el diálogo, 
la confianza y el perdón.
Esta es la vida cristiana, una his-
toria de amor con Dios, donde el 
Señor toma la iniciativa gratuita-
mente y donde ninguno de noso-
tros puede vanagloriarse de tener 
la invitación en exclusiva; ningu-
no es un privilegiado con respec-
to de los demás, pero cada uno es 
un privilegiado ante Dios. De este 
amor gratuito, tierno y privilegia-
do nace y renace siempre la vida 
cristiana. 
Preguntémonos si, al menos una 
vez al día, manifestamos al Señor 
nuestro amor por Él; si nos acor-
damos de decirle cada día, entre 
tantas palabras: Te amo Señor. Tú 

eres mi vida. Porque, si se pierde 
el amor, la vida cristiana se vuel-
ve estéril, se convierte en un cuer-
po sin alma, una moral imposi-
ble, un conjunto de principios y 
leyes que hay que mantener sin 
saber porqué. En cambio, el Dios 
de la vida aguarda una respuesta 
de vida, el Señor del amor espe-
ra una respuesta de amor. En 
el libro del Apocalipsis, se diri-
ge a una Iglesia con un reproche 
bien preciso: Has abandonado tu 
amor primero. Este es el peligro: 
una vida cristiana rutinaria, que 
se conforma con la normalidad, 
sin vitalidad, sin entusiasmo, y 
con poca memoria. Reavivemos 
en cambio la memoria del amor 
primero: somos los amados, los 
invitados a las bodas, y nuestra 
vida es un don, porque cada día es 
una magnífica oportunidad para 
responder a la invitación. (15-X-
2017).  

                El Catecismo, punto por punto

142. ¿Cuál es la obra del Espíritu Santo en María?
El Espíritu Santo culmina en María las expectativas y la prepara-
ción del Antiguo Testamento para la venida de Cristo. De manera 
única la llena de gracia y hace fecunda su virginidad, para dar a luz 
al Hijo de Dios encarnado. Hace de Ella la Madre del “Cristo total”, 
es decir, de Jesús Cabeza y de la Iglesia su cuerpo. María está pre-
sente entre los Doce el día de Pentecostés, cuando el Espíritu inau-
gura los “últimos tiempos” con la manifestación de la Iglesia.
143. ¿Qué relación existe entre el Espíritu y Jesucristo, en su 
misión en la tierra?
Desde el primer instante de la Encarnación, el Hijo de Dios, por la 
unción del Espíritu Santo, es consagrado Mesías en su humanidad. 
Jesucristo revela al Espíritu con su enseñanza, cumpliendo la pro-
mesa hecha a los Padres, y lo comunica a la Iglesia naciente, exha-
lando su aliento sobre los Apóstoles después de su Resurrección.
144. ¿Qué sucedió el día de Pentecostés?
En Pentecostés, cincuenta días después de su Resurrección, Jesu-
cristo glorificado infunde su Espírutu en abundancia y lo manifies-
ta como Persona divina, de modo que la Trinidad Santa queda ple-
namente revelada. La misión de Cristo y del Espíritu se convierte 
en la misión de la Iglesia, enviada para anunciar y difundir el mis-
terio de la comunión trinitaria.

Ser “callejeros de la fe” es una 
expresión capciosa como las que 
habitualmente dice el Papa Fran-
cisco para captar nuestra atención 
y despertar nuestra conciencia. La 
ha vuelto a proponer pensando en 
los jóvenes que se comprometen 
como misioneros y voluntarios en 
el anuncio del Evangelio, al hilo del 
mensaje que él escribió para la Jor-
nada del Domund que celebramos 
este domingo. Vale la pena entre-
sacar algunos párrafos suyos que 
tienen frescura y nos emplazan en 
donde cada uno está y con quienes 
convive, para ser misioneros aquí y 
ahora.

Dice Francisco que “la misión 
de la Iglesia no es la propagación 
de una ideología religiosa, ni tam-
poco la propuesta de una ética 
sublime. Muchos movimientos 
del mundo saben proponer gran-
des ideales o expresiones éticas 
sublimes. A través de la misión de 
la Iglesia, Jesucristo sigue evangeli-
zando y actuando. Con el anuncio 
del Evangelio, Jesús se convierte de 
nuevo en contemporáneo nues-
tro, de modo que quienes lo aco-
gen con fe y amor experimentan la 
fuerza transformadora de su Espí-
ritu de Resucitado que fecunda lo 
humano y la creación, como la llu-
via lo hace con la tierra” (Mensaje 
Domund 2017).

Pero hemos de recordar a Bene-
dicto XVI que ponía en su jus-
to horizonte el punto de partida 
de toda acción misionera: “no se 
comienza a ser cristiano por una 
decisión ética o una gran idea, sino 
por el encuentro con un aconte-
cimiento, con una Persona, que 
da un nuevo horizonte a la vida y, 
con ello, una orientación decisiva” 
(Deus caritas est, 1). Todo cuando 
hacemos y decimos en beneficio de 
los demás, tiene el comienzo en ese 
encuentro personal con el Señor. 

De ahí salimos misioneramente 
para anunciar lo que hemos visto y 
oído, lo que hemos encontrado.

Vuelve Francisco a uno de sus 
temas preferidos: salir de uno mis-
mo. Dice el Papa que “la misión 
de la Iglesia estimula una actitud 
de continua peregrinación a través 
de los diversos desiertos de la vida, 

a través de las diferentes experien-
cias de hambre y sed, de verdad y de 
justicia. La misión de la Iglesia pro-
pone una experiencia de continuo 
exilio,  para hacer sentir al hom-
bre, sediento de infinito, su condi-
ción de exiliado en camino hacia la 
patria final. Una Iglesia autorrefe-
rencial, que se complace en éxitos 
terrenos, no es la Iglesia de Cris-
to, no es su cuerpo crucificado y 
glorioso. Es por eso que debemos 
preferir “una Iglesia accidentada, 
herida y manchada por salir a la 
calle, antes que una Iglesia enferma 
por el encierro y la comodidad de 
aferrarse a las propias seguridades” 
(Evangelii gaudium, 49).

Los jóvenes son la esperanza de 
la misión. La persona de Jesús y la 
Buena Nueva proclamada por él 
siguen fascinando a muchos jóve-
nes. Ellos buscan caminos en los 
que poner en práctica el valor y los 
impulsos del corazón al servicio 
de la humanidad. “Son muchos los 
jóvenes que se solidarizan ante los 
males del mundo y se embarcan 
en diversas formas de militancia y 
voluntariado […]. ¡Qué bueno es 
que los jóvenes sean “callejeros de 
la fe”, felices de llevar a Jesucristo a 
cada esquina, a cada plaza, a cada 
rincón de la tierra!” (Evangelii gau-
dium, 106).

Llega esta jornada en la que 
toda la comunidad cristiana alar-
ga el horizonte de su mirada para 
asomarse a nuestro tiempo con 
los ojos misioneros de tantos her-
manos y hermanas nuestros que 
han dejado familia, tierra y cul-
tura, para ir hasta los confines del 
mundo a anunciar la Buena Noti-
cia, Jesucristo que en ellos se hizo 
encontradizo. Estamos llamados a 
ser valientes callejeros de la fe en la 
misión cotidiana de ser cristianos 
en donde creemos, amamos, espe-
ramos y vivimos.

Valientes callejeros de la fe

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

Cultura cristiana
Cine con valores   “La Cabaña”. Susana García Muñiz

Esta semana se ha estrenado 
en cines La Cabaña, una pelícu-
la de cine espiritual con impronta 
protestante, basada en un libro de 
William Paul Young con más de 
seis millones de ejemplares vendi-
dos en todo el mundo.

William Paul Young es hijo de 
misioneros protestantes y el argu-
mento del libro, de intención cla-
ramente catequética, gira en torno 
al dolor y al poder sanador del per-
dón, planteándose una pregunta: 
Si Dios te enviara una carta, ¿acu-

dirías a su encuentro? 
El protagonista de la película es 

Mack Phillips, un padre cristiano 
devoto que vive su fe en familia y 
que queda absolutamente descen-
trado cuando su hija pequeña es 
brutalmente asesinada, cuestio-
nando su fe y alejándose espiritual-
mente del resto de su familia. Pero 
un día recibe una carta en su buzón 
del mismo Dios, apenado porque 
hace tiempo que no hablan y le 
invita a pasar un fin de semana en 
la misma cabaña donde se encon-

tró el cuerpo de su hija. En esa 
cabaña encuentra a un Dios trini-
tario que le busca, que dialoga con 
él y que trata de ayudarle a superar 
su crisis espiritual como si fuera un  
libro de autoayuda, con diálogos 
llenos de metáforas que van dando 
respuesta a preguntas de muy difí-
cil respuesta, cayendo en la simpli-
cidad ante cuestiones sumamen-
te complicadas a nivel espiritual, 
como es el sentido de la vida y la 
muerte, el mal y el sufrimiento en 
el mundo y la cuestión de la fe, el 

perdón y el sacrificio.
Como curiosidad, el actor que 

representa al Hijo es el israelí Abra-

ham Aviv Alush, que actúa tam-
bién en la comedia “El balcón de las 
mujeres”.

En definitiva, un drama intere-
sante a nivel espiritual y catequéti-
co, pero que nos ofrece respuestas 
simples a preguntas complicadas 
que requieren una actitud de bús-
queda abierta ante el Misterio.

Y, eso sí, siempre merece la pena 
acercarse al cine para ver actuar a la 
increíble Octavia Spencer (Criadas 
y Señoras, Figuras ocultas, Como 
Dios).

Llega esta jornada 
en la que toda la 
comunidad cristiana 
alarga el horizonte de 
su miada  
para asomarse  
a nuestro tiempo  
con los ojos 
misioneros de tantos 
hermanos y hermanas 
nuestros que han 
dejado familia, tierra 
y cultura, para ir hasta 
los confines del mundo 
a anunciar la Buena 
Noticia, Jesucristo, que  
en ellos se hizo 
encontradizo.  
Estamos llamados  
a ser valientes 
callejeros de la fe en 
la misión cotidiana de 
ser cristianos en donde 
creemos, amamos, 
esperamos y vivimos
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En la Segunda Guerra Mundial, 
sor Helena Studler, religiosa de las 
Hijas de la Caridad, salvó a miles de 
refugiados de los campos de con-
centración nazis en Francia. Su 
extraordinaria historia se narra en 
la película “Red de libertad” (Con-
tracorriente Producciones), diri-
gida por Pablo Moreno (“Un Dios 
prohibido”, “Poveda”). 

¿Cómo surge la idea de hacer 
esta película?

Se pusieron en contacto con 
nosotros las Hijas de la Caridad 
y los Padres Paúles con la inten-
ción de hacer una película sobre 
su carisma: los signos que los defi-
nen. Era una cuestión muy abstrac-
ta porque no querían hablar de sus 
fundadores, sino ir más allá y apli-
car su carisma a alguien de hoy día, 
cristalizarlo en una persona con-
creta. Buscamos una serie de his-
torias, en estos cuatrocientos años 
en muchos lugares del mundo dis-
tintos ha habido Hijas de la Cari-
dad y Paúles que han hecho cosas 
extraordinarias. Entre todas nos 
encontramos a sor Helena Studler 
que salvó a más de 2.000 personas 
de campos de concentración nazis 
y nos pareció muy interesante.

¿Qué fue lo que más les atrajo?
Por un lado la época porque la 

Segunda Guerra Mundial guar-
da un paralelismo relativamente 
escalofriante con acontecimien-
tos actuales por el ambiente béli-
co, emigrantes a causa de la guerra, 
sociedades divididas, totalitaris-
mos, etc. Otra factor que nos inte-
resaba mucho es que era la figura de 
una mujer. Desde hace unos años 
estamos muy comprometidos con 

la idea de contar historias de muje-
res fuertes que han tenido que ver 
en la historia de la humanidad y de 
la Iglesia: queríamos reivindicar el 
papel de la mujer. Además en este 
caso con un personaje de una seño-
ra de casi cincuenta años que no es 
tampoco el arquetipo habitual que 
son personas más jóvenes. La pelí-
cula sobre el padre Poveda nos hizo 
también sensibilizarnos con esta 
cuestión, por la labor que él llevó a 
cabo con el papel de las mujeres. 

Hablamos además de un per-
sonaje real, ¿se afronta de distinta 
modo el contar su historia?

Lo más interesante es ir a las 
fuentes primarias, si puedes en-
contrar algo que haya escrito esa 
persona para entrar en su psicolo-
gía y ver cómo funcionaba. Tuvi-
mos la suerte de que su sobrina 
escribió un libro donde se recogían 
algunos de los diarios de sor Hele-
na, testimonios y datos muy intere-
santes. A partir de ahí te das cuen-
ta de que existió de verdad. Tienes 
pruebas fehacientes de ello, sus 
palabras escritas o la de otros y des-
de ahí se empieza a conformar toda 
la historia. 

¿El cine de temática religiosa 
tiene alguna exigencia singular?

Los personajes tienen que ser 
muy completos. Al hacer una 
película con un mensaje religio-
so bastante explícito tienen que 
ser muy creíbles; el maniqueísmo 
y el buenismo están descartados. 
Debes contar una historia hones-
ta, no pretendemos ni adoctrinar 
ni hacer proselitismo sino que el 
espectador se pongan en la piel del 
otro. En este caso mostrar una vida 
extraordinaria de una persona que 
como nosotros también se equivo-
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“Queremos contar historias de mujeres fuertes”
Se estrena “Red de libertad”, la historia de una religiosa que salvó a más de 2.000 personas de los nazis

caba, pero que se comportó de una 
manera muy valiente, muy heroi-
ca y jugándose su propia vida por 

devolverle a las personas la digni-
dad. Nuestra búsqueda personal es 
sensibilizar a los espectadores, lle-

gar a todo el mundo independien-
temente de que estemos hablando 
de la vida de una religiosa o de un 
sacerdote. Mi equipo está forma-
do por gente de todas las creencias 
e ideologías y juntos hacemos pro-
yectos humanos, hechos con cari-
ño. Tienen el cuerpo que es la músi-
ca, imágenes… y el alma que es lo 
que hay detrás, la forma de trabajar 
y eso es espectador lo nota. Va a dis-
frutar viéndola y es nuestra apor-
tación para hablar del amor en un 
mundo en conflicto. Sor Helena 
así lo hizo, queriendo a la gente y 
devolviéndoles la dignidad.

Este tipo de películas nos acer-
can a realidades muchas veces 
desconocidas de la Iglesia, ¿cómo 
es la acogida?

De algún modo son declara-
ciones de intenciones, historias de 
gentes que nos ayudan a compren-
der cómo deberíamos ser nosotros 
como creyentes. En ese sentido el 
feedback con la gente de Iglesia es 
muy bueno, sentimos el respal-
do, el cariño y el calor. Nos siguen, 
nos escriben, nos aportan muchas 
cosas. Es una maravilla porque te 
das cuenta de que lo que haces les 
llega, tiene un objetivo. De algu-
na forma ayudas a la gente en un 
momento concreto de su vida o 
les das un conocimiento más para 
seguir creciendo como personas o 
como cristianos. 

“Red de libertad” no se ha estre-
nado en los cines asturianos, pero 
existe la posibilidad de gestionar 
proyecciones en las instituciones 
que estén interesadas poniéndo-
se en contacto con la productora. 
Toda la información puede con-
sultarse en: www.reddelibertad-
lapelicula.com

Cartel de la película producida por Contracorriente Producciones. 

“Nuestra búsqueda es sensibilizar, llegar a todo 
el mundo independientemente de que estemos ha-
blando de la vida de una religiosa o un sacerdote”

Decir Covadonga es decir 
María, es evocar el Arca de la 
Alianza nueva, es sentirse en casa, 
la casa de la Madre, la casa de todos, 
donde nadie es extraño. Covadon-
ga es refugio y meta de peregrina-
ción, es aliento de esperanza. Es 
santuario, lugar de la presencia de 
Dios, donde a través de la belleza 
de un paisaje único y conmovedor 
tantas personas llegan a Él. 

Desde el pasado 8 de septiem-
bre nos hemos metido en el cami-
no de bendición que supone un 
Año Santo. Los primeros pasos 

son siempre lentos y balbucientes 
pero podemos decir que en Cova-
donga estamos notando el paso 
hermoso de la gracia de Dios, son 
muchísimas las personas que se 
acercan al sacramento de la confe-
sión, en muchos casos después de 
años de no hacerlo, para ganar el 
Jubileo. Se nota, y mucho, la afluen-
cia de personas que en grupo o de 
manera individual vienen con el fin 
jubilar, parroquias, familias ente-
ras, grupos de amigos... y no solo 
de Asturias, sino de toda España y 
de muchos rincones del mundo. 
Peregrinos que llegan de México, 
Puerto Rico, Colombia, Argentina, 
Estados Unidos, de Francia, Italia, 
Alemania... y muchos hermanos de 
Portugal. Lo hacen utilizando todo 
tipo de vehículos, coches, motos, 

caravanas, bicicletas, caballos... y 
autobuses de toda gama y color. 

Se nota que la afluencia va cre-
ciendo con motivo del Año Santo. 
Los pasados días en torno al 12 de 
octubre han sido de máxima con-
centración de visitantes ¡como en 
pleno verano! 

Por el Santuario, desde el 
comienzo del Año Santo, han pasa-
do las Teresianas que han venido a 
renovar su “voto” y compromiso 
con Covadonga. Al inicio del curso 
estuvieron los profesores y educa-
dores cristianos que aquí han reci-
bido de manos del Sr. Arzobispo el 
“envío” de su misión. También se 
hicieron presentes ese mismo fin 
de semana los hermanos presos y 
todos los que trabajan en esta pas-
toral, que recorrieron a pie par-

Covadonga: primeros pasos del Año Jubilar
Claves

te del camino de Covadonga para 
postrarse ante la Santina imploran-
do la libertad tan deseada y un cur-
so lleno de paz. Han pasado tam-
bién los miembros de la Hospitali-
dad de Ntra. Sra. de Lourdes, enfer-
mos, discapacitados, cuidadores.... 

nos queda el compromiso de hacer 
un Santuario accesible para todos. 

Son también numerosas las 
parroquias y colegios de nuestra 
diócesis que van peregrinando a 
ganar la gracia del Jubileo, e incon-
tables los obispos que van peregri-
nando estos días, de Perú, Colora-
do (EE.UU.), Puerto Rico, Fran-
cia... Así va transcurriendo el Año 
Santo. Nuestra Santina va tocan-
do corazones mostrándose Madre 
y Reina. Con paso firme la lluvia 
fina de la gracia Dios va haciendo 
su trabajo contando siempre con 
nuestra respuesta. En Covadon-
ga estamos siempre para acoger y 
servir, haciendo que todos se sien-
tan en casa y vuelvan a sus hogares 
transformados por el verdadero 
encuentro que alienta y dignifica. 

José Juan
Hernández Déniz
Canónigo del Santuario 
de Covadonga

“Se nota que la 
afluencia va creciendo 
con motivo del Año 
Santo. Los pasados 
días en torno al 12 de 
octubre han sido de 
máxima concentración 
de visitantes ¡como en 
pleno verano!”
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